

19.09.2023

## **Fehlende Anbindung von Photovoltaikanlagen in Freiburg - Dringender Handlungsbedarf erforderlich**

Die Fraktion der FREIEN WÄHLER wurde erneut darüber informiert, dass die mit hohem finanziellem Aufwand und Engagement errichteten und seit Wochen und Monaten fertiggestellten Photovoltaikanlagen, nicht an das Netz angeschlossen werden. Dies führt dazu, dass dringend benötigter Ökostrom ungenutzt bleibt und die Investoren die Finanzierung ohne die vereinbarten Einspeisevergütungen bedienen müssen. Die Situation ist unhaltbar und erfordert dringende Maßnahmen seitens der Stadt Freiburg.

„Bereits im September letzten Jahres haben wir in einem Schreiben an den Oberbürgermeister auf das Problem einer Photovoltaikanlage in Opfingen hingewiesen, die – obwohl fertiggestellt – nicht ins Netz eingebunden ist“, so der Fraktionsvorsitzende Dr. Johannes Gröger, „bedauerlicherweise ist diese Anlage bis heute nicht angeschlossen worden“.

Aktuell wurde die Fraktion darauf hingewiesen, dass eine in Freiburg ansässige Firma auf ihrem Dach eine Photovoltaikanlage angebracht hat. Diese Anlage hat eine Leistung von beeindruckenden 850 kW und könnte CO<sub>2</sub>-freien Strom erzeugen, um etwa 140 Einfamilienhäuser zu versorgen. Doch sie wird nicht ans Netz angeschlossen.

Ein weiteres beunruhigendes Beispiel betrifft eine geplante Photovoltaik-Freiflächenanlage in Opfingen. Der Antragsteller wurde aufgrund "akuter Belastung der Genehmigungsbehörde" auf eine Bearbeitungszeit von drei Jahren vertröstet. „Dies ist inakzeptabel, insbesondere angesichts unserer Bemühungen, den Ausbau erneuerbarer Energien zu beschleunigen“, findet der Fraktionsvorsitzende.

Die FREIEN WÄHLER haben sich daher mit einem erneuten Schreiben an den Oberbürgermeister gewandt und ihn darin gebeten, sich mit Nachdruck, für die umgehende Inbetriebnahme dieser fertiggestellten Photovoltaikanlagen einzusetzen sowie die Verfahren zu beschleunigen und unnötige Verzögerungen zu vermeiden.

Freiburg kann seine Vorreiterrolle im Klimaschutz nur dann gerecht werden, wenn entschlossene Taten auf große Worte folgen.

---

**Pressekontakt:**

Stadtratsfraktion Freie Wähler Freiburg  
Fraktionsgeschäftsführerin: Barbara Meyer  
Rathausplatz 2-4, 79098 Freiburg

Telefon: 0761-201.1850  
E-Mail: [fraktion@freie-waehler-freiburg.de](mailto:fraktion@freie-waehler-freiburg.de)  
[www.fraktion-freie-waehler-freiburg.de](http://www.fraktion-freie-waehler-freiburg.de)

**Pressemitteilung**  
**Stadtratsfraktion FREIE WÄHLER FREIBURG**

19.09.2023



---

**Pressekontakt:**

Stadtratsfraktion Freie Wähler Freiburg  
Fraktionsgeschäftsführerin: Barbara Meyer  
Rathausplatz 2-4, 79098 Freiburg

Telefon: 0761-201.1850  
E-Mail: [fraktion@freie-waehler-freiburg.de](mailto:fraktion@freie-waehler-freiburg.de)  
[www.fraktion-freie-waehler-freiburg.de](http://www.fraktion-freie-waehler-freiburg.de)